# Conseil d'école jeudi 11 mars 2021 (George Sand)

Le protocole sanitaire nous dissuadant de réunir physiquement les nombreux participants, Mr Teychenné a décidé de réunir le Conseil en comité restreint.

Présents:

parents délégués présents: Mme Joseph, Mme Lawani

**enseignants** : Mr.Teychenné(directeur) **Représentant de la Mairie** : Mr Girardon

#### 1) Point sur les effectifs

L'effectif est inchangé depuis le dernier conseil. Effectif total : 127 élèves

<u>niveau</u>	Nom des enseignants
23 CP	Mme Porto et Mme Lucas
11 CE1A	Mme Pommier
14 Ce1 B	Mme Serré
19 CE2 A	Mme Le Louédec
12 CE2 B	Mme Nohaïc
24 Cm1 Cm2 A	Mme Amiot
24 Cm1 Cm2 B	Mr Teychenné (directeur)/ Mme Coutant (décharge de direction lundi/mardi)

**Perspectives de rentrée :** Baisse des effectifs à la rentrée prochaine de septembre : 116 élèves environ, ce qui ferait perdre un poste.

2) Rased: C'est le <u>Réseau d'Aides Spécialisées aux Elèves en Difficulté</u>. Il est composé de 4 personnes: Mr Lamarche, le psychologue scolaire, Mme Sardinha et Mr Salin (maîtres E à dominante pédagogique), Mme Kambouche (maîtresse E à dominante rééducative). Le Rased intervient à la demande des enseignants ou des parents. Des élèves de Ce1 et Ce2 et Cp sont aidés actuellement en encodage, lecture ou numération + travail sur les émotions...

Mr Lamarche peut aussi recevoir des parents qui en feraient la demande. La collaboration de la famille étant toujours souhaitable, il n'intervient qu'après autorisation des parents. Coordonnées du rased : 01 30 51 68 52

3) **Protocole sanitaire resserré** en février : A savoir qu'à chaque modification, il est mis à jour sur le blog de l'école à l'adresse suivante : http://blog.ac-versailles.fr/elementairesandtrappes/

Le protocole a été modifié plusieurs fois, à cause de l'apparition de variants. Les changements concernent la procédure en cas de cas positifs:

a) Les entrées dans l'école et les récréations sont toujours décalées de la façon suivante :

**ENTREES:** 

-8h20-8h30 : CP/ CE1/ CE2 A 13h05-13h15 : CP/ CE1/ CE2 A

-8h30-8h40 : CE2 B / Cm1 Cm2 A / Cm1 Cm2 B 13h15- 13h20 : CE2 B / Cm1 Cm2 A / Cm1

Cm<sub>2</sub> B

RECREATIONS:

9H50-10H05 : CP/ CE1/ CE2 A 14H35- 14H50 : CP/ CE1/ CE2 A

10h10-10H25 : CE2 B / Cm1 Cm2 A / Cm1 Cm2 B 14H55-15H10 : CE2 B / Cm1 Cm2 A / Cm1

Cm<sub>2</sub> B

b) Port du masque

Le masque est porté par tous les élèves du Cp au Cm2. Les masques « faits maison » sont interdits.

c) Brassage réduit au maximum

A l'intérieur comme à l'extérieur, le brassage est évité autant que possible(passage aux WC, couloirs,...)

d) Aération / désinfection

Les classes sont aérées le plus souvent possible. Les poignées de porte sont désinfectées à l'interclasse.

e) Exemple de procédure : Que s'est-il passé la semaine précédant les vacances ?

Une famille a prévenu le directeur que l'un de ses enfants avait été testé positif au Covid et restait isolé. Le directeur a prévenu le jour même l'Ien en précisant l'identité et en remontant la liste des enfants contacts. 2ème information essentielle : variant sud africain qui entraîne la fermeture au minimum de la classe/ L'ARS agence régionale de santé mène une enquête auprès du directeur, du périscolaire, de la famille pour effectuer le tracing. La liste contacts se modifie au fil du temps. Le directeur est chargé de prévenir les familles et de transmettre un courrier CPAM (marche à suivre) MAIS :

- ce n'est pas lui qui prend la décision de l'éviction des enfants ou de la fermeture d'une classe
- ce n'est pas lui qui mentionne la date de test / de retour à l'école/ la marche à suivre
- il a juste un rôle de facteur électronique entre les autorités et les familles, d'où les confusions qui apparaissent (pas de réponses à certaines questions)

IMPORTANT: les personnels de l'école ET les familles ne doivent pas chercher à savoir qui est le patient 0, ni à choisir une date de test qui leur conviendrait mieux. C'est à l'ARS de mener l'enquête auprès des autorités qui détient les informations essentielles (présence/ absence des enfants, lieux de fréquentation, organisation des activités périscolaires, temps avec masque/ sans masque (cantine), etc...) Sinon, rumeurs, inquiétudes et inefficacité prennent le relais!

Concernant les rumeurs sur les tests salivaires, le directeur précise que pour l'instant des informations circulent sur les chaînes de télévision et les réseaux sociaux mais qu'à ce jour, aucune instruction n'a été donnée sur l'école. De toute façon, Mr Teychenné préviendrait les familles et aucun test ne serait effectué sans autorisation des familles.

Sécurité : Plan Vigipirate est passé le 9 mars au niveau « Sécurité renforcée - risque attentat ».

- 4) Fermeture/ contrôle visuel des personnes(identité pour les personnes inconnues), des abords de l'école/ pas d'attroupements près des issues ainsi que dans la cour de Maternelle(voir Blog )/ sorties et accueils réduits au minimum/
  - Pas d'Ecole et Cinéma/ pas de sorties sur Paris et annulation des sorties gymnase et piscine.(de nouveau, changement depuis le 19/03 : piscines et gymnase autorisés)

## 5) Projet d'école

Evaluations nationales : Cp et Ce1 : Des réunions ont eu lieu pour présenter les résultats (remise des livrets).

La remise des livrets s'est effectuée en présentiel ou par appels téléphoniques, fin janvier.

#### Projets de classe:

- Projet Vendée Globe(toutes les classes) : suivi de la course(géographie/écriture/ maths...)
- Projet chorale d'école (toutes les classes): Les répétitions se poursuivent avec enthousiasme et ...le masque : le Tour du Monde en chansons avec l'intervention d'une cheffe de chœur 1 fois par semaine et spectacle de restitution en fin d'année dans une salle de spectacle de Trappes (salle JB Clément, chants communs en différentes langues avec vidéo en arrière-plan)

Fête d'école ce jour-là en juin à la salle Clément, si possible(pb d'espace dans le hall) A voir si possible avec le protocole en vigueur à ce moment-là. Si la présentation du spectacle n'est pas possible, un film des répétitions serait fourni aux familles qui le souhaitent.

Cycle 2 : réalisation du premier marathon orthographique en février.(Cp/Ce1 /Ce2)

- Pour les 2 classes de CE1 :
- élevage de papillons débuté en janvier : les classes ont reçu une vingtaine d'oeufs de Bombyx Eri, ils ont éclos ; il y a aujourd'hui une quinzaine de chenilles qui n'ont pas encore fait leur chrysalide.
- projet vélo : une dizaine de séances de vélos auront lieu dès début avril dans la cour de récréation avec en parallèle des séances documentaires et d'EMC sur le vélo et la sécurité routière. Ce projet donnera lieu à une sortie à la Base de Loisirs au mois de juin si les conditions le permettent.
- CE2A : mise en ligne, sur le blog, d'un diaporama de photographies liées aux activités des élèves sur le Vendée Globe.

## Cycle 3:

-Projet commun (classes Mme Amiot et Mr Teychenné) :

Dans cette période anxiogène que certains enfants peuvent vivre avec inquiétude, il est important de leur offrir l'occasion de prendre de la distance avec cette pandémie. Rien de tel alors que d'en rire pour évacuer beaucoup de craintes... Nouveau projet : réaliser un film sous forme de Journal Télévisé avec reportages sur le thème du Covid mais sous l'angle humoristique (utilisation inappropriée du masque, effets imaginaires de la vaccination, simulation d'un reconfinement insupportable, etc...) Phases d'écriture et tournage en mars/avril/mai.

<u>Projet collectif de toute l'école</u>: réaliser un clip vidéo sur l'air du « Bal masqué de la Compagnie Créole »; les paroles ont été évidemment changées et racontent le quotidien des élèves de l'école Sand qui appliquent les gestes barrières(masques, nettoyage des mains,etc...) L'autorisation de tournage va être distribuée.

Cm 2 : Conseil Ecole/collège a eu lieu : visite du collège Le Village avec rédaction de questions en amont (assister à des cours de 6ème) Questionnaire visio si connexion correcte au 3ème trimestre. A voir selon le protocole.

Acquisition de robots pour tous les cycles afin de travailler sur la programmation.(Thymio, kit robotique Mairie obtenu )

Certains projets prévus sont irréalisables à cause du protocole sanitaire, comme le **Marché des Savoirs** qui consistait à mettre en valeur les talents non scolaires des enfants ou l'Escape Game déjà prévu l'an dernier. Quelques devoirs sur le blog pour habituer à utiliser le blog en cas de confinement(histoire, mathématiques...) Le Blog de l'école sert aussi à mettre en ligne les compte-rendus des conseils d'école, le règlement intérieur avec la Charte de la Laïcité, des travaux d'élèves, des photographies, et plus généralement la continuité pédagogique...

Photographies de classe et individuelles : pas de photos pour l'instant, selon le protocole.

- **6)** Coopérative : Le montant actuel est de 3268,90 €.
- 7) Sorties scolaires : L'équipe envisage une sortie collective de fin d'année en extérieur : plage de Trouville en Normandie ou Espace Rambouillet...pour éviter une annulation et les contraintes du protocole en musée/intérieur (jauge restrictive). La sortie est en réflexion.

### 8) Questions mairie:

# A) Travaux réalisés et commandes satisfaites ou à venir :

- travaux réalisés pour la classe 7 à l'étage : en octobre, installation d'une deuxième porte de secours dans la salle 7 à l'étage(cela permettra d'accueillir davantage que 15 élèves à l'avenir.)
- installation d'un défibrillateur dans le hall.
- l'aplanissement du sol a été effectué, même s'il reste une légère différence de niveau qu'il aurait fallu supprimer.
- mise aux normes des toilettes adultes.
- La chaudière générale de l'école est tombée en panne mais la réparation a été rapide ; la classe 7 est chauffée par une chaudière annexe (celle de l'appartement attenant, du coup autre prestataire en cas de panne)
- l'école a obtenu un kit robotique complet (une dizaine de robots) pour travailler la programmation du cycle 2 au cycle 3.
- L'école a fait une demande de bulbes sur proposition de la mairie mais elle ne les a pas reçus.
- L'école n'a plus de salle de bibliothèque (transformée en réfectoire par la mairie) mais a fait une demande d'achats de livres ( sur la base d'1,50 € par élève)
- Une demande d'investissement en mobilier a été réalisée.
- Il arrive souvent que le papier pour s'essuyer les mains manque dans les toilettes.

### B) Travaux demandés ou problèmes

# Travaux demandés depuis plus de 4 mois :

- Le jeudi 4 mars, les pompiers et les services de la Mairie sont intervenus pour une fuite importante souterraine, au niveau du vide sanitaire. L'eau a été coupée puis remise par intermittence. Les travaux de réparation se sont terminés le lendemain vendredi.
- 3 urinoirs à changer dans les toilettes Garçons (gros travaux soi-disant programmés)
- porte d'entrée défaillante et condamnée (une seule entrée pour entrer et sortir du hall)
- problème de ligne téléphonique qui fonctionne : prêt d'un 2<sup>ème</sup> téléphone portable mais inutilisable (un seul combiné pour toute l'école : pas de téléphone dans le bureau de direction)
- pas de connexion internet dans l'école depuis la rentrée, bien dommageable car l'utilisation des VpI (vidéo projecteur intéractif) est fortement réduite ; pendant des semaines, le directeur a été obligé de faire un partage de connexion sur son forfait personnel. Prêt d'un routeur de *façon provisoire* pour avoir internet **uniquement** sur le PC de direction. Attente de la fibre pour janvier 2021, mais nous sommes en mars! Les délais sont beaucoup trop longs pour une Ecole qui se veut ...numérique! Les travaux de raccordement à la fibre rencontrent de gros retards dûs à des difficultés techniques. Aux dernières nouvelles, il serait décidé par les services techniques d'installer la fibre par voies aériennes. Mr Teychenné précise que peu importe la technologie choisie pourvu que l'école dispose enfin d'une connexion rapidement, car la fin de l'année approche...

Toutes les classes sont équipées de Vpi mais :

- des problèmes de déconnexion subsistent dans les salles 1 et 2, 6.
- demande de rideaux dans les classes pour assombrir les 4 classes du RDC.
- attente d'un **second bloc magnétique** pour sécuriser la porte du hall. L'une des 2 portes est condamnée et verrouillée en attendant la réparation du système d'ouverture.
- Nous souhaiterions un **système visuel d'alerte anti-intrusion** qui consisterait en 1 système de lampes clignotantes installées dans chaque classe et que chaque enseignant pourrait activer en cas d'intrusion. Autres demandes :
- demande de points d'eau dans la classe 7 et classe 6.
- demande réalisation d'un espace de rangement (matériel Sport) dans le hall
- concernant le temps d'étude organisée par le Périscolaire, le brassage est fortement réduit du fait que les élèves restent dans leur classe d'origine ; néanmoins, certains élèves (classe 7 de l'étage par ex) sont accueillis dans d'autres classes, d'où la question des parents délégués : Est-il prévu de désinfecter les tables de ces enfants ? Réponse donnée par le Périscolaire : il y a dans chaque salle du matériel de nettoyage à disposition(chiffon + spray désinfectant)
- des familles(ainsi que des animateurs périscolaires) ont signalé que des jeunes venaient parfois sur le toit de l'école aux beaux jours, quand l'école est fermée(mercredis/week-end/vacances). Mr Girardon transmettra l'information à la Police Municipale.

Mr Girardon, représentant de la Mairie, n'a pas donné d'informations sur les échéances à venir concernant les demandes de travaux.

NB : Il a été décidé de conserver le blog de l'école : <a href="http://blog.ac-versailles.fr/elementairesandtrappes/">http://blog.ac-versailles.fr/elementairesandtrappes/</a> afin de mettre en ligne des travaux d'élèves, des compte-rendus, des informations, ... Il peut être aussi un des outils de la continuité pédagogique en cas de confinement, mais pourrait être aussi remplacé par une plateforme moins saturée.

Prochain Conseil au mois de juin, à une date non déterminée.